1.3 13/09/2024 LEGISLATIVO





Reforma judicial, venganza de AMLO contra SCJN: Víctor Oléa Peláez





Reforma judicial, Venganza de AMLO contra SCJN: Víctor Oléa Peláez

RAFAEL ORTIZ

uego de haberse consumado la reforma al Poder Judicial, Víctor Oléa Peláez, presidente de la Barra Mexicana, Colegio de Abogados, no dudó en emitir una contundente declaración en la que criticó la reciente aprobación de la reforma judicial en México. Según Oléa Peláez, esta reforma representa un retroceso significativo en el sistema de justicia del país, comprometiendo la separación de poderes y la independencia judicial.

Fue en un mensaje publicado a través de sus redes sociales, en donde Víctor Oléa calificó la reforma como una "iniciativa constitucional regresiva, inviable y antidemocrática". En sus palabras, la reforma "causará graves perjuicios a toda la sociedad mexicana y a los justiciables", advirtiendo que su implementación tendrá efectos negativos profundos sobre la justicia y el sistema legal del país.

La crítica de Oléa Peláez destaca que la reforma judicial erosiona la independencia del Poder Judicial, un principio fundamental para garantizar un sistema de justicia imparcial. "Estamos ante un franco espectro de indignación", afirmó el presidente de la Barra Mexicana, destacando la intensidad del rechazo dentro de la comunidad legal.

A pesar del desánimo generalizado, Oléa Peláez hizo un llamado a sus colegas para no caer en la desesperanza. "No podemos dejar caer los brazos ni caer en la desesperanza. Sigamos en la lucha, pacífica, fundada y legítima", exhortó. Añadió que es crucial explorar nuevas vías para mantener el Estado de derecho y resistir los embates a la justicia.



La reforma, que ha sido objeto de un prolongado debate y controversia, ha sido vista por muchos expertos y abogados como un intento de concentrar más poder en el Ejecutivo, lo que podría aumentar el riesgo de autoritarismo y corrupción. Sobre dicho tema, Oléa Peláez insistió en la importancia de apoyar a los jueces, ministros, magistrados y trabajadores del Poder Judicial de la Federación, argumentando que la integridad de estos actores es crucial para prevenir que "el autoritarismo, la corrupción y el influyentismo se apoderen de nuestro sistema de justicia".

Por otra parte, el presidente de la Barra Mexicana también destacó la obligación moral y jurídica de los abogados en esta lucha. Enfatizó que la comunidad legal juega un papel esencial en la preservación de los principios democráticos y en la defensa de un sistema judicial independiente y justo.

Para Oléa Peláez, no hay duda de que la reforma judicial es una venganza del Ejecutivo en contra de los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) por haber resuelto asuntos en contra del gobierno federal y porque el bloque mayoritario no permitió la reelección del ministro Arturo Zaldívar Lelo de Larrea como presidente de la SCJN.

"A mí me parece que es una venganza", advierte Oléa Peláez.

"A los ministros actuales se les quita el derecho de retiro, pero no a los que estaban antes, como si los actuales no tuvieran derechos adquiridos, pese a que la mayoría de ellos tienen largas carreras judiciales, algunos de más de 40 años.

"Todo esto da la pauta clara, inobjetable, de que se trata de una venganza contra ellos", finalizó el presidente de la Barra Mexicana Colegio de Abogados.